

Paginas Históricas

Cubanas ilustres en el extranjero

Octubre 5 de 1952

Por el Conde de San Juan de Jaruco

(Continuación)

Doña Lorenza Fernandez-Pachecho y Sotolongo, casó con don Gabriel Pérez de Alderete y Morales, capitán de navío de la Real Armada, veinticuatro de la ciudad de Xerez de la Frontera, hijo del brigadier, Juan Manuel, II marqués de Casinas, cuyo título lo lleva en la actualidad doña Magdalena Romero y Ponce de León casada con el general Ultano Kindelán y Duany, natural de Santiago de Cuba, ingeniero militar, jefe superior de la Aeronáutica de Guerra y ayudante honorario que fue de Don Alfonso XIII.

Doña María de Jesús Loinaz y Lisundia, casó con don Juan Bautista Tirry y Lacy, marqués de la Cañada Tirry, brigadier de caballería del Real Cuerpo de Ingenieros, gobernador de Matanzas y alcalde ordinario de La Habana.

Doña María Josefa Fernández-Trevejo y Rives, casó con don Francisco Galabert y Almiñana, brigadier de ejército, director subinspector del Real Cuerpo de Ingenieros de la Isla de Cuba.

Doña Juana del Valle Du'Quesne casó con el general Juan González Gelpf, Grandes Cruces de las Ordenes de Isabel la Católica y del Mérito Militar. Su hijo, don Juan González y del Valle, teniente del Real Cuerpo de Artillería, casó con doña María Dolores Coello de Portugal y Maisonave, hija de los condes Coello de Portugal.

Doña Josefa Catalina de Santa Cruz y Aranda, hermana del primer conde de San Juan de Jaruco, casó con don Ignacio Echeverz, miembro de la ilustre casa de los marqueses de San Miguel de Aguayo, cuyo primer dignatario fue Caballero de la Orden de Santiago, primer alguacil mayor de los Tribunales de la Corte y Reino de Navarra, en el año 1682.

Doña María Dolores Sandoval y Lasa, hermana del primer marqués de Casa-Sandoval, casó con don Eduardo Fernández de Miranda y Ramírez de Cartagena, VIII marqués de Premio Real, VII señor de la villa paterna del C(*ilegible*) niente de infantería de Armada, diputado a Cortevilla y Granada.

Doña María Josefa Eu___ Testa y Soto casó con don Cecilio Ayllón y Silva, marqués de Villalba, coronel de infantería, gobernador político y militar de Matanzas, condecorado con varias cruces por acciones de guerra.

Doña Rosa Pérez de Alderete y del Corral, de la casa de los marqueses de Casinas, casó con don Tomás O'Naghten y Enríquez teniente del regimiento de infantería de

Irlanda, miembro de la ilustre casa de los marqueses de Valladares, herido y hecho prisionero en la batalla de Uches, viudo de doña Mercedes Orozco y Arango.

Doña María Josefa del Manzano y Colás, natural del Wajay, casó con don Cipriano Muñoz y Ostaled, oficial de la Administración de Rentas Marítimas de La Habana, primer conde de la Viñaza.

Doña María del Carmen Muñoz y Roca-Tallada, nieta de los anteriores, casó con don Eduardo Figueroa y Alonso-Martínez, VIII conde de Yebes, hijo del conde de Romanones, Grande de España, varias veces presidente del Consejo de Ministros, y su hermana doña María Josefa Muñoz y Roca-Tallada, casó con don Carlos Martínez de Campos y Serrano, III duque de la Torre, IV conde de San Antonio y primero de Llovera, comandante del Real Cuerpo de Artillería.

Doña María Concepción de Roxas-Sotolongo y Armona, casó con don Francisco de Velasco y Niño, brigadier de los Reales Ejércitos, y fueron padres de don Matías de Velasco y Roxas-Sotolongo, marqués de Dos Hermanas, abogado, poeta, regidor del Ayuntamiento y autor de varias obras literarias.

Doña Inés María Zequeira y Palma-Beloso, hija de los condes de Lagunillas, casó dos veces: la primera, con don Juan Moscoso y Almendariz, capitán de fragata de la Real Armada; y la segunda, con don Gabriel de Aristizábal y Espinosa, teniente general de la Real Armada. Del primer matrimonio nació don Juan Moscoso y Zequeira, que fue mariscal de campo, jefe de Estado Mayor del general Castañón, y segundo cabo de la Isla de Cuba. Del segundo matrimonio nacieron Quirico y Domingo de Artistizábal y Zequeira, que llegaron a obtener respectivamente los grados de coronel de ejército, y de Mariscal de Campo.

Doña María Nieves Zuazo y Rodríguez de Medina, fue primera marquesa de Rendón, y su hija doña Luisa Rendón y Zuazo, casó con don Joaquín Zuazo de Mondragón y Faxardo, IV marqués de Almeiras, brigadier de la Real Armada.

Doña María de Jesús González-Carvajal y Alvarez-Cabañas, fue hermana de María del Carmen, marquesa de Pinar del Rio, que obtuvo el título de marquesa de Avilés. Casó con don Martín González del Valle, y fueron padres de don Emilio Martín que obtuvo el título de marqués de la Vega de Anzo. Su hijo, casó con la baronesa de Grado.

Doña Bernarda Jacot y Martínez-Heto, III condesa de Pozos-Dulces, casó dos veces: la primera, con don Antonio Frías y Gutiérrez de Padilla, dueño de la estancia denominada "Vedado", y la segunda, con don Pedro de Albear y Somarriba, coronel de caballería de Milicias y sargento mayor de dicho cuerpo, en la plaza de La Habana, perteneciente a la casa de los condes de San Félix y vizcondes de Casa-González, a la que también perteneció el famoso ingeniero militar don Francisco José de Albear y Fernández de Lara, constructor del canal de su nombre en La Habana.

Doña Juana María de Albear y Hernández, tía del famoso ingeniero militar, don Francisco José, casó con don Juan María Herrera Dávila y Raffeline, jefe de escuadra de la Real Armada.

Doña María Josefa Garro y Domínguez, casó con don Antonio del Alcázar y Puerto, capitán del Escuadrón de Dragones de América, hijo de los condes de la Marquina.

Doña María Forcade y Jorin casó con don Manuel Bausá y Ruiz de Apodaca, teniente de navío de la Real Armada, hijo de don Vicente Bausá y de la Rocha, teniente coronel de Estado Mayor, sargento mayor de la plaza de Matanzas, y de doña María Josefa Ruiz de Apodaca y Gutiérrez de Rubalcava, de la casa de los condes de Venadito.

Doña Ignacia Gómez y Hano, casó con don Rafael Antonio de Toca y Echeguren, y fueron padres de don Rafael de Toca y Gómez, primer conde de San Ignacio.

Doña María Caridad Madan y Uriondo, natural de Guantánamo, hija del brigadier Juan Madan y Uriondo, comandante militar de la villa de Güines, casó dos veces: la primera con el Infante Pedro de Borbón y Borbón, duque de Dúrcal; y la segunda, con don Luis Fernández Bessié, de la casa de los duques de Istra.

Don Ramón Madan y Uriondo, hermano de la anterior, fue primer marqués de Arucas, y directivo de la Cámara Agrícola de Las Palmas de Gran Canaria.

Doña Mariana Garvey y López del Castillo, casó con don Antonio Mozo de la Torre y Texedor, brigadier de los Reales Ejércitos y gobernador militar de Santiago de Cuba. Su hija, doña Ana Manuela casó con don Sebastián Kindelán y O'Regan, mariscal de campo, sargento mayor del regimiento fijo de Nueva España, capitán general de la Isla de Santo Domingo, gobernador político y militar de la plaza de Santiago de Cuba, teniente rey y gobernador interino de la Isla de Cuba.

Doña María Ignacia de Zayas y Chacón, casó con el brigadier Ramón Sentmanat y Copons, nieto de don Ramón Sentmanat y Lanuza, primer marqués de Castelladosrius, capitán general de Mallorca y virrey del Perú.

Doña Bárbara Kindelan y Mozo de la Torre, casó con don Antonio Sentmanat y Zayas, coronel del regimiento de infantería de Cuba, hijo de los anteriores. Doña María Pedroso y Farias, casó con don Andrés Munive y Orquinaza capitán de caballería de corazas, alcalde de El Morro y gobernador militar de la plaza de La Habana.

Doña Antonia Madariaga y Muñoz de Salazar, casó con el doctor José Ramón Pertierra y Álvarez de Albuérne, médico coronel de Voluntarios, diputado a Cortes, senador del Reino, distinguido político, Benemérito de la Patria y primer marqués de Cienfuegos.

Doña María Ana Roustan de Estrada y Márquez del Toro, casó con Pedro Claudio Du'Quesne y Correur de Sercourt, IV marqués Du'Quesne contraalmirante honorario de la Real Armada de Francia, capitán de navío de la Real Armada de España, director del Arsenal de La Habana, y Orden de Cincinnati de la Independencia de los Estados Unidos.

Doña Inés Goyri y Adot, casó con don Pedro Navarro de Balboa y Montañez, primer marqués de Balboa, jefe de Administración y de Sección de la Secretaria del Gobierno Superior Civil de la Isla de Cuba, regidor del Ayuntamiento y alcalde ordinario de La Habana

Doña Blanca María Presentí y Caballero, de la casa de los marqueses de Monte-Corto, casó con don José Vicente de Orúe y Gorbea, tesorero de la Administración General de Rentas Reales de La Habana. Su hijo, don José Santiago fue marqués de Monte-Corto.

Doña Clara Palacian y Gatica, casó con el licenciado Nicolás Chirinos y Van de Walle, gobernador dos veces en lo Político de la Isla de Cuba.

Doña Angela Veloso y Cepero, casó con don Juan Pérez de Oporto, capitán general de Galeones, primer armador de la plaza de La Habana.

Doña María Felicia de Saint-Maxent y de la Roche, hermana del brigadier Francisco Maximiliano, fundador de esta familia en Cuba, casó con don Bernardo Gálvez y Gallardo, primer conde de Gálvez, teniente general de los Reales Ejércitos, capitán general de la Luisiana, Florida y de la Isla de Cuba, regidor perpetuo del Ayuntamiento de La Habana y virrey de México, hijo del teniente general don Matías, gobernador y capitán general de Guatemala, virrey de México y hermano del marqués de la Sonora.

Doña Mercedes Castellanos y Mendivil, casó con don José Aizpuru, actual general del Ejército español.

Doña Matilde López del Castillo y Colas, casó con don Emilio March y Garcia, teniente general del ejército, gobernador militar de Matanzas y de Santiago de Cuba, capitán general de Aragón.

Doña María Teresa Matienzo y Montalvo, hija del marqués de la Secada de Matienzo, casó con don Pedro Agustín del Castillo y Westerling, hijo de los IV condes de la Vega Grande de Guadalupe.

Doña María Antonia Elisa Miranda y Fernández, natural de San Antonio de los Baños, casó con don Francisco Fernández del Pino, III conde de Pinofiol.

Doña Ana Du'Quesne y O'Farrill, casó con don Apolinar de Rato y Hevia, fiscal del juzgado de la Capitanía General de la Isla de Cuba. Su nieta, doña Carmen Rato y Rodríguez San Pedro, sobrina del conde de Rodríguez de San Pedro, casó con don Manuel Saiz de la Calleja y Fernández de Heres.